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Anfrage 0936/2025 zur Sitzung  am 25.06.2025 

 
Umgang mit Schrotträdern im Stadtgebiet Mainz (SPD) 
 
  
Im öffentlichen Raum stehen immer wieder verlassene oder beschädigte Fahrräder, die 
den Eindruck von Verwahrlosung vermitteln, Verkehrswege blockieren oder als Schrotträ-
der den öffentlichen Raum belasten. Vor diesem Hintergrund bitten wir die Verwaltung um 
die Beantwortung folgender Fragen:  
 

1. Wie viele herrenlose oder als nicht mehr verkehrstauglich eingestufte Fahrräder 

(„Schrotträder“) wurden im Jahr 2024 im Stadtgebiet Mainz erfasst und entfernt? 

2. Wie läuft das Verfahren zur Feststellung und Entfernung dieser Fahrräder konkret 

ab?  

a) Wie wird sichergestellt, dass tatsächlich nur herrenlose bzw. nicht fahrtüchti-

ge Räder entfernt werden? 

b) Wer ist zuständig für die Bewertung und Kennzeichnung? Welche Fristen 

gelten bis zur Entfernung? 

3. Gibt es eine Kooperation mit sozialen Trägern, Werkstätten oder gemeinnützigen 

Organisationen zur Wiederaufbereitung, Verwertung oder Weitergabe der sicherge-

stellten Fahrräder? Wenn nicht: Gibt es Überlegungen, das Verfahren künftig aus-

zuweiten, zu verbessern oder mit nachhaltigen Verwertungskonzepten zu verbin-

den? 
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